
Exposé Patrick AUBIN / Conseil municipal Tournefeuille 23 Novembre 2009 / Motion Copenhague
NB : Ce qui est souligné est le texte prononcé avant la censure du Maire.

"Si pour que Copenhague réussisse, il faut attendre que la gauche revienne au pouvoir en France, on 
est mal barré" ce n'est pas moi qui l'ai dit mais Daniel Cohn Bendit ce week-end qui a ajouté qu'il 
trouvait "triste" que le PS n'ait pas participé au forum Copenhague au prétexte que l'UMP et le 
Nouveau Centre s'y trouvaient, et qu' "Un grand parti comme le PS devrait être un peu plus 
raisonnable".
Car si attirer l'attention du président de la République sur Copenhague en utilisant un document 
d'associations non gouvernementales est tout ce que vous avez trouvé sur le plan politique, je peux 
vous assurer qu'il connait les enjeux plus que quiconque dans ce conseil municipal et qu'il a bien 
noté les dates sur son agenda pour décembre. Je vous donnerai, pour vous en convaincre qu'il n'a 
pas attendu cet ultimatum pour prendre la tête de ce combat, sa conférence de presse commune avec 
La chancelière allemande et le premier ministre du Danemark du 19 novembre. A l'attention du PS 
qui se préoccupe plus de politique politicienne en voulant faire du climat un enjeu politique, je 
citerai l'ultimatum climatique : «     on ne négocie pas avec le climat, on agit     » en y ajoutant pour le PS   
local «     au lieu de faire du blabla comme à Tournefeuille     ».   Outre le fait que vous auriez pu vous 
contentez d'un recto verso pour faire imprimer cette voeu et que vous n'avez pas encore fait adopté 
le moindre plan d'action de l'agenda 21, je prendrai en simple exemple votre incapacité à maitriser 
la consommation d'énergie au Phare et notamment celle du gaz, générateur de CO2. 
Année 2008 prévu : 10 000 Euros alors qu'il y en a eu pour 14 193,90 Euros de mandaté.
Année 2009 : prévu :  18 500 et au budget supplémentaire que vous venez de voter, vous demandez 
une rallonge de 2 000 Euros. 
Sur les deux ans qui viennent de s'écouler, vous avez ainsi doublé les rejets en CO2 pour ce 
bâtiment communal construit récemment en ayant dépassé de plus de 30% vos propres évaluations. 
Réduire les émissions de gaz à effet de serre de 40% dans les pays développés, certes c'est bien de 
l'écrire ou de lire, mais à Tournefeuille on est mal barré pour les réaliser concrètement. Mme 
Meiffren, peut-être pourriez-vous proposer l'étude d'une solution avec une chaudière biomasse pour 
le Phare afin de limiter les émissions CO2, puisque c'est une filière qui bénéficie d'un promoteur de 
premier plan : le président de la république. 
Parce qu'avec les coûts énergétiques qui s'envolent également pour le Phare, vous ne pouvez pas 
rejeter la faute sur l'Etat qui ne s'engagerait pas ou se désengagerait. 
Car le Président de la République, en lançant de vrais débats avec les Grenelle de l'environnement, 
tend à changer les comportements des français en faveur des énergies décarbonées, comme cela a 
été déjà le cas avec le bonus-malus automobile.

Avec la taxe carbone, dès le mois de février les foyers imposés recevront une déduction d’impôt sur 
leur premier tiers provisionnel et ceux qui ne sont pas imposés recevront un chèque vert.

L’introduction de la fiscalité écologique permet de prélever davantage sur les activités polluantes et 
de réduire en contrepartie les prélèvements qui pèsent sur le travail des français. 

Grâce à l’instauration de cette contribution, la France va se trouver en position de force pour 
négocier avec nos partenaires l’établissement de la taxe carbone aux frontières de l’Europe. C’est 
donc un geste très fort à la veille de la conférence de Copenhague. 

Je note avec satisfaction que c'est un nouvel engagement abouti qui avait été pris par le candidat à 
l’élection présidentielle et qui lui agit depuis plus de deux ans pour notre avenir commun au lieu de 
brasser du vent, de refuser d'aller à des réunions sur le climat ou d'attendre de remplir du papier.

En conclusion, personnellement, je refuse de prendre part à ce vote-mascarade à un texte qui ne 
concerne pas les affaires de la commune et qui tente de masquer les retards ou de détourner 
l'attention des citoyens de vos lacunes et erreurs de votre politique écologique, M. Le Maire. Certes 
il n'est jamais trop tard pour faire mais dans ce cas on s'abstient de se poser en donneur de leçons.


